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新居浜市市民文化センター運営審議会会議録 

 

１ 日時  令和５年３月１０日（金） １３時３０分～１４時１０分 

２ 場所  新居浜市役所 大会議室 

３ 出席者 委 員 三木委員、高橋周平委員、井田委員、篠原委員、伊藤委員、田坂委員、柿木委員、 

浅井委員、井上委員 越智委員（１０名） 

      事務局 文化スポーツ局 佐薙局長 

文化振興課 中沢課長、高橋係長、桑原専門員 

          新居浜市文化体育振興事業団 黒下事務局長 

  欠席者 委 員 小野委員、神田委員、池田委員、高橋功委員、佐薙委員（５名） 

４ 傍聴者 ０人 

５ 議事 （１）令和４年度事業実施内容について 

     （２）令和５年度事業実施予定について 

（３）その他報告事項 

   ・市民文化センター基本構想（案）について 

 

開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 定刻がまいりましたので、只今から、新居浜市市民文化センター運

営審議会を開催いたします。 

 本日は大変お忙しいところ、ご出席いただきましてありがとうござ

います。私は、文化振興課長の中沢でございます。議事に入るまでの

進行を務めさせていただきます。 

 本日の会議は、新居浜市審議会等の公開に関する要綱に基づき、公

開とさせていただきます。また、お手元に配布させていただいており

ます次第により進めさせていただきたいと思いますので、よろしくお

願いします。なお、終了予定時間は、１４時３０分頃を目標といたし

ます。 

 それでは、開催にあたり、佐薙文化スポーツ局長が、ご挨拶申し上

げます。 

 

（あいさつ） 

 

 本年度改選もあり、新たに委員となられた方もいらっしゃいます

ので、まず初めに自己紹介をお願いしたいと思います。なお、資料１

に委員さんの名簿がございますので、参考にご覧ください。また、本

日の会議に欠席連絡があった委員の方ですが、 

 

市議会議員の小野 志保（おの しほ）委員 

愛媛新聞社 東予支社の神田 未知生（かんだ みちお）委員 

女性連合協議会の池田悦子（いけだ えつこ）委員 

老人クラブ連合会の高橋 功（たかはし いさお）委員 
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議題３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男女参画・市民相談課の佐薙 洋子（さなぎ ようこ）委員 

 

から連絡がありましたので、報告いたします。また、井田委員さんに

つきましては、現在こちらに向かっているとの連絡をいただいており

ます。それでは、高橋委員さんから、時計回りでお願いいたします。 

  

 （各自自己紹介） 

 

ありがとうございました。事務局も紹介させていただきます。 

 

（事務局あいさつ） 

 

次は、「４ 会長及び副会長の選出」となっておりますが、井田委員

さんが所用により遅れていますので、先に議題３ その他 市民文化

センター基本構想（案）について事務局よりご報告させていただきま

す。 

 

はい。局長からのあいさつにもありましたが、昨年７月から井田会

長、篠原委員さん、田坂委員さんも入って市民検討委員会において検

討してきた「市民文化センター基本構想（案）」について、説明させて

いただきます。 

 お手元にあります、概要版で説明させていただきますが、お時間の

関係もございますので、要点のみ説明させていただきます。 

１ページから５ページにつきましては、上位・関連計画や周辺地域

のエリアコンセプト、市民文化センターの現状と課題、市内外の類似

施設の状況、市民意見・関連団体等の意見について掲載しております

ので、後ほどお目通しいただければと思います。 

６ページをお開き下さい。「７ 市民文化センターの整備の方針」に

ついてです。前段の第１章から６章までの内容や検討を踏まえ、市民

文化センター整備に関する「15の方向性」を設定し、その方向性を踏

まえて、赤字で書いている４つの市民文化センター整備方針を策定い

たしました。 

方針１として、「市民の多様な活動を支える拠点」、方針２「市民が利

用しやすく、質の高い文化・芸術に気軽に触れることができる拠点」、方

針３「まちに開かれた交流と連携の拠点」、方針４「エリアの魅力づくり・

まちづくりを先導する拠点」といたしました。 

 次に、７ページの「市民文化センターに必要な機能」についてで

す。 

まず、事業範囲につきましては、現在の市民文化センター敷地だけで

はなく、中央公園や中央児童センターも含めた右図の範囲、約２４，８
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００平方メートルといたしました。 

施設の規模及び構成の基本的なイメージとしては、まずはピンク色の

部分になりますが、「ホール」として舞台や舞台裏等の関連施設、次に「管

理運営」として必要な事務室等、「複合施設機能」として生涯学習センタ

ー、児童センター等、「活動支援」としてマルチスペース、リハーサル室、

会議室等、「交流連携」としてロビー、交流学習スペース、飲食物販スペ

ース、文化協会事務所、国際交流協会事務所等としております。 

次に掲載しております規模につきましては、大ホールは、市民アンケ

ート結果や近隣市のホールとの差別化を図ること等から、1,200 席から

1,500 席までの範囲で検討を行うものとし、大ホールは多層構造とし、

１階のみ使用する場合、中ホールとしても活用ができる計画といたして

おります。 

中ホール等に関してましては、新市民文化センターでは設けないこと

とし、代替施設として、多機能に使えるマルチスペースを設けるものと

いたしております。 

施設の規模については、基本計画において検討するものといたします

が、共用できるスペースの検討や市内の他施設との役割分担を考慮する

ことで、延床面積を抑制することを目指すこととしております。 

駐車場の収容台数は、最低でも 300 台以上とし、400 台以上を確保で

きるよう検討するものといたしております。 

事業計画につきましては、別館を利用しながら建設できるよう、ロー

リング計画を十分検討することといたしております。つまり、大ホール

を建設中でも、別館の中ホールや会議室等は使用できるようにしたいと

考えています。 

また、整備にあたっては、施設利用者の安心・安全及び快適性・利便

性、経済効率性、環境配慮、新居浜らしさ等に留意することとしており

ます。 

８ページをお開き下さい。管理・運営についてです。これまでの貸館

利用を中心とした運営から、より市民や団体とともにさまざまな事業を

企画・開催し、発信する運営へ方向性を転換してまいります。 

事業手法につきましては、地方財政を取り巻く環境は一層厳しさを増

していることから、民間資金、経営能力を活用していくことが重要であ

ると考えております。 

この案をもちまして、２月１４日から３月１５日までの１か月間、新

居浜市市民文化センター基本構想（案）のパブリックコメントを実施し

ております。 

また、今後のスケジュールといたしましては、令和４年度、本年度

は、市民文化センター基本構想の策定、令和５年度は、策定委員会を

設置し、より具体化させた、市民文化センター基本計画の策定、令和

６年度には整備手法の決定を行いたいと考えております。 
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篠原委員 

 

 

 

事務局 

 

 

田坂委員 

 

 

 

事務局 

 

 

三木委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

高橋委員 

 

 

 

 現文化センターは、令和９年度中に本館の耐用年数(65年)が経過い

たしますので、令和１０年度からの解体、工事着手、令和１３年度以

降の供用開始を目標としております。 

 今後についても市民参画のもと具体化してまいりたいと考えており

ますので、ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

市民文化センター基本構想（案）について説明がありましたが、何

かご質問等ございませんか。 

篠原委員さんや田坂委員さんは、検討委員ですので提案した側です

が、他の委員のみなさんからの意見は、パブリックコメントに取りあ

げてもらおうと思っておりますので、何でも構いませんのでご意見を

いただければと思いますが、いかがでしょうか。 

（篠原委員さん挙手あり） 

 

検討委員ですが、意見を述べさせてもらいます。本構想（案）の方

向性でいいと思います。文化センターは、中途半端でなく立派なもの

を建ててほしいです。 

 

ありがとうございました。他にはございませんか。 

（田坂委員さん挙手あり） 

 

私も検討委員ですが、要望を述べさせてもらいます。計画の範囲は

中央公園まで入っているという事ですので、あすなろの不登校に対応

できる施設も考えて欲しい。 

 

ありがとうございました。他に何かございませんか。三木委員さ

ん、いかがでしょうか。 

 

 基本構想（案）を見せてもらいましたが、コンセプトは素晴らしい

と思います。バリアフリーやユニバーサルデザインを考慮した施設で

あってほしいと思います。近くには、川西分校もありますので、障が

い者の方や高齢者の方も参加、利用しやすい施設にしてほしいです。

できれば、当事者の意見を聞く場を設けていただければと思います。 

 

 ありがとうございました。では、高橋委員さんいかがですか。 

 

 中央公園も整備するのですか。駐車場 300台、400台分を造るとして

いますが、立体駐車場にすると、コンクリートの建物で見栄えも悪い

ので、地下駐車場にしてはどうかと思います。 
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事務局 

 

 

伊藤委員 

 

事務局 

 

柿木委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

浅井委員 

 

 

 

 

 

 

井上委員 

 

事務局 

 

越智委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。駐車場の形状については、基本計画の中で

検討して参りたいと思います。伊藤委員さんいかがですか。 

 

構想を読みましたが、特に意見はありません。 

 

ありがとうございました。柿本委員さんいかがですか。 

 

先程、三木委員さんからも意見がありましたが、障がい者に優しい

造りであってほしいと思います。中にある東予若者サポートセンター

は、どこか他のところにいくのでしょうか。 

運営面についてですが、運営しだしてからではなく、建物を考えて

いる段階で同時に考えて行った方がマッチングしていいと思います。 

 

ありがとうございます。東予若者サポートセンターについては、現

段階では、他の場所で検討いたしております。運営面につきまして

は、基本計画の中で検討して参りたいと思います。浅井委員さんいか

がですか。 

 

私も高齢者に優しい建物であってほしいと思います。地下駐車場に

ついては考えていないのでしょうか。 

 

ありがとうございます。地下駐車場につきましては、先ほども申し

ましたが、基本計画の中で検討して参りたいと思います。井上委員さ

んいかがでしょうか。 

 

この内容で進めていただければと思います。 

 

ありがとうございました。越智委員さんいかがでしょうか。 

 

先程の立体駐車場の意見もありましたように、市の中心で、市民が

集まる場所であるので、景観に配慮した建物にしていただきたいで

す。 

 

ありがとうございました。 

みなさまから頂きましたご意見は、パブリックコメントとして受付

させていただきたいと思います。 

それでは、井田委員さんが来られましたので、井田委員さんより自

己紹介をお願いしたいと思います。 

 

（自己紹介） 
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議題１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

それでは、皆さんお揃いになられましたので、会長及び副会長の選出

に移らさせていただきます。資料の２ページの参考条文をご覧くださ

い。新居浜市市民文化センター設置及び管理条例の抜枠と新居浜市市民

文化センター運営審議会規則を記載させていただいております。 

３ページをお開き下さい。規則第４条第２項に、会長及び副会長は委

員の互選により定めるとあります。自薦・他薦いずれでも結構ですがど

なたかご意見ございますか。 

 

事務局案でいいと思います。 

 

ありがとうございます。それでは事務局から提案させていただきま

す。会長には井田仁美さん、副会長には伊藤勝美さんにお願いできた

らと考えておりますがいかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、会長は井田委員さん、副会長は

伊藤委員さんにお願いすることといたします。よろしくお願いいたし

ます。 

それでは、会長、副会長申し訳ございませんが前の席へ移動をお願

いします。 

 

それではこれより議題に入りますが、議事進行は、審議会規則第５条

第３項により、会長にお願いいたしたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

ご指名ですので、本会議の議長をつとめさせていただきます。皆様

のご協力をよろしくお願いいたします。 

では、まず会議の成否について、事務局から報告をお願いします。 

  

 本日、ご欠席の 4名の委員さんからは委任状をいただいておりま

す。委員構成１５名、出席者は委任状提出者を含み１４名、欠席１名

ですので本会は成立しております。 

 

 ありがとうございました。報告のとおりですので、本日の議題に入

ります。 

 議題１ 令和４年度事業実施内容について事務局から説明をお願い

いたします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 はい。４ページ、資料３をご覧ください。 

まず、利用状況についてですが、令和４年度は、２月末の時点で、

大ホール２５，１６５人、中ホール１０，３２０人、会議室等２５，

１１７人、合計６０，６０２人となっております。いずれの利用状況

につきましても、新型コロナウイルスにより、臨時休館をすることは

ありませんでしたので、前年度より利用者数が増加しておりますが、

４ページの一番下に記載していますとおり、依然として利用制限は続

きましたので、新型コロナウイルスの影響がない令和元年度と比較す

ると約２分の１の利用状況となっています。 

次に、収入状況についてですが、令和４年度は、２月末の時点で、 

７，１２５，７５２円となっております。 

 

５ページをお開き下さい。 

２ 主な事業の実施状況について、報告いたします。 

まず、市主催・共催事業についてです。 

主なものといたしまして、にいはま春の市民文化祭、21thサマーコ

ンサート、秋の芸術祭、瀬戸フィルアニメシンフォニーコンサート、

そして、NHK「ベストオブクラシック」コンサートを、感染症対策を講

じながら開催いたしました。 

久々の入場者 100％でのコンサートが開催できるとあって、主催者も

大変力が入った様子で、大盛況となりました。入場者の方も大変喜ば

れ、今後もこういったイベントの開催を強く望まれる声が多く聞かれ

ました。 

 

６ページをお開き下さい。 

指定管理者が開催した教室や講習会です。新型コロナウイルスの影

響で親子茶道体験教室は中止となりましたが、それ以外は、すべて開

催することができました。特に今年度新規事業として実施された「７ 

あなたもピアニストオープンピアノ DAY」は普段触る機会のないスタイ

ンウェイ製のフルコンサートピアノを、反響板を設置した大ホールの

舞台で弾いていただき、自分だけの演奏会を体験してもらうもので、

とても反響が大きく、すぐに予定人数を超えたと伺っています。ま

た、利用された方からも大好評をいただいておりますことから、来年

度も引き続き実施いただく予定です。 

 

７ページをお開き下さい。 

工事の実施状況としましては、１件の工事を行っております。 

市民文化センター本館及び別館で使用している変圧器にＰＣＢ、ポ

リ塩化ビフェニルが微量に含まれているため、変圧器の入替えを行い
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議題２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井田会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ました。 

以上で事務局からの説明を終わります。 

 

ありがとうございました。何かご質問等ございますか。 

 

（質問なし） 

 

続きまして議題２の令和５年度事業実施予定について、事務局から

お願いします。 

 

 はい。８ページの資料４をご覧ください。 

 主な事業の実施予定についてです。 

 市主催、共催事業として、例年通り、４月には、にいはま春の市民

文化祭、１０月には、秋の芸術祭の開催を予定しております。また、

初の試みとして、文化協会主体による、文化イベントへの興味、関

心、集客数を増やすため「文化芸術スタンプラリー」が実施されるこ

ととなっております。「春の文化祭（美術の部）」、「（芸能の部）」、「美

術展覧会」、秋に実施される「芸術祭」、「県展移動展」の５つの文化事

業を巡っていだき、スタンプを集めていただくと、豪華景品をお受け

いただけます。委員のみなさまもぜひ文化芸術を巡っていただき、豪

華景品をゲットしてもらえればと思います。 

併せて、こちらは美術の部、あかがねミュージアムではあります

が、こちらも初のイベントで「ナイトミュージアム」を実施します。

美術の部の会期中、４月１３日木曜日の１日だけではありますが、日

頃、仕事や学校で美術館に来れない方のため、１７時から１９時３０

分まで開館時間を延長するものです。この時間帯は、各部門の先生方

にもご協力いただき、鑑賞だけでなく、作品に対する質問、疑問にお

答えいただく時間にしたいと考えています。ぜひ委員の皆様にはこち

らにもお越しいただきますとともに、周知にご協力くださいますよう

お願いいたします。 

 

次に、指定管理者の主催事業について記載しております。今年度人

気だった事業をタイトルを少し変えて「５ グランドピアノ開放デー 

自由に弾いてみませんか」ほか、１１事業を実施します。 

 

最後に、その他ですが、来年度以降については、文化センターの残

耐用年数も考慮し、工事ではなく修繕工事で対応したいと考えていま

す。 

以上で事務局からの説明を終わります。 

 



9 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉 会 

井田会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

ありがとうございました。何かご質問、ご意見ございますか。 

 

（質問なし） 

 

無いようですので、以上で本日の議事は終了いたしますので、事務

局にお返しいたします。ご協力ありがとうございました。 

 

井田会長、スムーズな議事進行をしていただき、ありがとうござい

ました。 

以上を持ちまして、本日の会議は終了させていただきます。ご協力

ありがとうございました。 

 

 

 

 


